RESUMEN

El presente trabajo de investigación aborda los principales factores asociados con el consumo de alcohol en los adolescentes de 5^{to} y 6^{to} de nivel secundario de los colegios de la primera sección de Padcaya.

El este sentido, el objetivo planteado fue describir los factores psicosociales asociados al consumo de bebidas alcohólicas en adolescentes de 5^{to} y 6^{to} de nivel secundario de los colegios de la primera sección de Padcaya durante la gestión 2024.

El presente trabajo es de tipo descriptivo, también se utilizó el enfoque cuantitativo y transversal porque la investigación se realizó en un solo periodo de tiempo. La población estuvo construida por 265 adolescentes, con una muestra de 106 adolescentes obtenida a partir de un muestreo no probabilístico intencionado, constituida por adolescentes de 5^{to} y 6^{to} de secundaria de los colegios de la primera sección de Padcaya.

Los datos fueron recabados a través del cuestionario de factores sociales asociados al consumo de alcohol, elaborado por la investigadora. El procesamiento de la información fue mediante el programa de Excel.

Los resultados obtenidos indican que el 53% de los adolescentes consume bebidas alcohólicas, debido a que tienen fácil acceso a la compra de esta sustancia; además de no existir un control riguroso por parte de las autoridades. El 35% de los adolescentes señaló que no tienen una buena relación con sus padres, lo que aumenta el riesgo que los adolescentes consuman bebidas alcohólicas. Otro hallazgo es que el estilo de crianza predominante en los adolescentes, que consumen bebidas alcohólicas, es el autoritario.

INTRODUCCIÓN:

El alcoholismo es una problemática actual que está sufriendo la sociedad principalmente los adolescentes, quienes son los más afectados. Los adolescentes consumen bebidas alcohólicas como un medio para olvidar sus problemas, lastimosamente los adolescentes no toman conciencia de las consecuencias que trae el consumo de alcohol. Además, debemos recordar que la adolescencia es una etapa vulnerable debido a los cambios físicos y psicológicos que experimentan los adolescentes por lo que son más propensos al consumo de alcohol.

La Organización Mundial de la Salud en el 2008, menciona que el consumo de alcohol se encuentra a nivel mundial entre las primeras diez causas de discapacidad, esta invalidez es siete veces más en hombres que en mujeres y refiere esta organización que es difícil encontrar países donde no se consuma alcohol y esta ingesta va a variar de un país a otro.

La demanda del consumo de alcohol es muy frecuente en los adolescentes siendo la presión social uno de los factores determinantes para que los jóvenes consuman alcohol, la familia, el grupo de pares y los medios de comunicación influyen al momento en que los adolescentes comienzan a beber. El fácil acceso que los adolescentes tienen a las bebidas alcohólicas aun siendo menores de edad es preocupante debido a la falta de control por parte de las autoridades.

El consumo de alcohol es un tema preocupante ya que actualmente no solo son las personas adultas consumen esta droga, los adolescentes están comenzando a beber desde edades tempranas (12 años en adelante). Si bien el alcohol es una droga lícita o legal por lo cual su consumo es común en convivencias familiares (fiestas de cumpleaños, matrimonios, bautizos, etc.) y principalmente en festividades culturales (carnaval, año nuevo, etc.). Motivo por el cual el consumo de alcohol es frecuente, volviéndose común el consumo de alcohol en adolescentes.

El presente trabajo pretende indagar sobre los principales factores psicosociales que llevan a los adolescentes a consumir alcohol a tempranas edades, con el propósito de brindar información a la población y buscar estrategias de prevención para evitar que los adolescentes consuman alcohol y contrarrestar esta problemática social.